
1 

令和６年　北秋田市教育委員会 

１月定例会　会議録 

 

 

　１．招集年月日　　　令和６年１月２５日（木） 

 

　２．招 集 場 所　　　北秋田市役所第二庁舎　第三会議室 

 

　３．開会及び閉会　　　開会：午後１時２６分　閉会：午後２時５５分 

 

　４．出 席 委 員　　　教育長：佐藤 昭洋　　委　員：佐藤 正俊 

　　　　　　　　　　　　委　員：佐藤 英樹　　委　員：蒔苗　 隆 

　　　　　　　　　　　　委　員：藤本 基子 

 

　５．欠 席 委 員　　　なし 

 

　６．出 席 職 員　　　教育次長：小坂 竜也　　　　　義務教育係長：藤田 学 

　　　　　　　　　　　　総務課長：佐藤 義隆　　　　　生涯学習係長：中島 礼美 

　　　　　　　　　　　　学校教育課長：湊 貞宗　　　　文化係長：渡辺 靖光 

　　　　　　　　　　　　生涯学習課長：小塚 重光　　　世界遺産推進係長：榎本 剛治 

　　　　　　　　　　　　スポーツ振興課長：野呂 雅弘　スポーツ係長：松岡 繁広 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 総務課総務係主査（書記）：三國 佳紀 

 

　７．傍 聴 者　　　なし 

 

　８．報 告 事 項　　（１）教育長報告 

　　　　　　　　　　　　　　①　教育長動静 

　　　　　　　　　　　（２）各課長所管報告 

　　　　　　　　　　　　　・総務課 

　　　　　　　　　　　　　　①　１月行事報告及び２月行事予定 

　　　　　　　　　　　　　　②　あきたリフレッシュ学園 

　　　　　　　　　　　　　・学校教育課 

　　　　　　　　　　　　　　①　１月行事報告及び２月行事予定 

　　　　　　　　　　　　　　②　学校の状況 

　　　　　　　　　　　　　・生涯学習課 

　　　　　　　　　　　　　　①　１月行事報告及び２月行事予定 

　　　　　　　　　　　　　・スポーツ振興課 

　　　　　　　　　　　　　　①　１月行事報告及び２月行事予定 
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　９．案 件　　（１）報告第１号　専決処理の報告について 

（専決第１号　公文書の開示について） 

 

　10．そ の 他　　　（１）市立学校の卒業式及び入学式について 

　　　　　　　　　　　 （２）次回の定例教育委員会の開催日について 

　　　　　　　　　　　 （３）その他 

 

１１．会 議 録 

 佐藤教育長 

 

 

蒔苗委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

　ただいまから教育委員会の１月定例会を開催いたします。それでは、署名委員

の指名をさせていただきます。本日の署名委員は、蒔苗委員にお願いします。 

 

　はい。 

 

　次に、次第２番 前回委員会の会議録の承認です。事前に事務局から配付され

ている「12月定例会」の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃい

ますか。 

 

　ございません。 

 

　訂正がないということであれば、会議録については承認とさせていただいても

よろしいですか。 

 

　はい。 

 

　承認といたします。 

　続いて、次第３番 諸報告 です。（１）私、教育長から動静について報告いた

します。 

　12月22日、薬師山スキー場開き・安全祈願祭があり、このときは雪が積もっ

た中でのスキー場開きで、その後雪不足が続いております。同じ日、学びの多様

化学校設置促進フォーラムというのが文科省主催のフォーラムなのですが、オン

ラインでありまして、私と学校教育課長、推進監も含め参加しました。学びの多

様化学校は、以前最初は不登校特例校といったかたちで出した前文科大臣が名称

を変えて、学びの多様化学校というふうに変えたものです。国では令和９年度ま

でにすべての都道府県に設置すると、将来的には分教室型も含めて、300校くら

いの設置を予定しているとの方針出されておりますので、秋田県では０なわけ

で、東北でも今設置しているのは宮城県だけ、あと東北５県は設置していないと

いうことで、うちでは不登校対策のあきたリフレッシュ学園がありますが、不登

校の数はそんなにいないのだけど、ノウハウは持っているという状況の中で、例

えば新たにこんな学校を設置することはできないかなと、廃校になった学校を利

用するとか、リフレッシュ学園を利用するとかして、こういった学校を設置でき
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 佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ないかなと。これは設置すると正式に教員が配置となります。例えば今いる指導

員の方々も教員免許をもっているので、臨時講師として雇うこともできますか

ら、本当に学校として、やっていくと、そういったかたちになります。今年の４

月現在で全国で24校あって、そのうち分教室型という、いわゆる本校舎があっ

て分教室があると、校長が本校にいて、そういった学校は24校のうち９校ある

ということで、東北では先ほど申し上げました宮城県に私立の学校があります。

実践発表では八王子市立高尾山学園、学校法人西野学園、宮城県白石市は小中一

緒で白石希望学園、太田市立聖園中学校未来学園の発表のほか、鎌倉で今、令和

７年開講予定で各学年10人程度想定して作ろうとしているという発表もありま

した。そこには教頭１名、教員が８名配置される予定とのことです。これは中学

校ということなので、うちのほうはどうかなということで、これから勉強したい

と思いますので、随時、協議会などで皆様にも情報を提供して参りたいというふ

うには考えております。県の義務教育課と色々話をしたときには義務教育課もや

らなければならないことはわかっているのだけれども、やってくれる市町村がな

いということで、悩んでいるようでした。23日の土曜日、長縄跳び大会がありま

して、４年ぶりですか、10チーム申し込んでいましたが、インフルエンザ等が流

行っていたので、うち８チームの出場でありましたけど、合川中学校野球部ＡＢ

Ｃという、合川ベースボールクラブが２回合わせて138回跳んで優勝していま

す。あとでスポーツ振興課長から報告あると思います。26日から冬季チャレン

ジ留学Ⅱが始まりました。15人申し込んでいたのですが１人欠席ということで、

14人が来て短期チャレンジ留学Ⅱがスタートしました。14人中12人が経験者、

いわゆるリピーターであります。本当に関係人口が、交流人口ができていると感

じているところです。なかには北秋田市に来るのが10回目という子もいて、今

年中学校３年生で卒業するというくらいの子もいました。中学校３年生が今の時

期に参加するってすごいなと、向こうだともう受験があるので大概来ないのだけ

れども、そういった子が何人かおりました。ぜひ高校生も参加できるようにして

くださいと、帰りに懇願した子もいましたが、本当に楽しかったという思いを伝

えてもらいました。良かったと思います。１月１日、元旦マラソンがありました。

今年は道路に雪がない状況でのマラソンでしたので走りやすく、走りやすかった

がために、ゴールのところで２周走るコースと１周で終わる選手とが錯綜したり

するようなことがありました。非常に走りやすかったからタイムも良かったとい

うことです。２日、大太鼓の叩き初め、４年ぶりに開催されまして素晴らしい正

月の行事だと思いますが、上町と下町の太鼓二つを一緒に叩くので、通常であれ

ば一つしか聞けないが、この日だけは合同で合奏する行事ですので、皆さんもぜ

ひ機会があれば行っていただけたら良いかと思います。４日、新年始まったわけ

ですが、市長の年頭訓示ありまして、別刷りで市長の訓示お渡ししていますので、

後でご覧になってください。７日、消防出初め式は保育園児と高校生も参加して

行進してくれました。とても良い感じだなと思いました。残念ながら沿道で迎え

てくれる方が極端に少なかったのでコロナの影響がまだあるのかなと、前のよう

にたくさんの方々が見送る中で行進ができれば良いのになと感じたところです。
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 佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

藤本委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

９日、所員発表会は皆さんにも見ていただきましたが、今回は鷹中卒業生の高橋

晋平君に講演してもらいました。13日、能楽キャラバンin北秋田がありまして、

これは文化会館が満員になるくらいたくさん人が来てくれました。こちらは鷹巣

南中卒業生の佐藤陽君が演じてくれまして、本市ゆかりの若い世代の人たちが頑

張ってくれた、そういった催し物を二つやらせていただきました。10日、「冬の

笑楽校2024」があり、北秋田市の小学生25人と上小阿仁村から６人で31人が

参加してくれました。生涯学習奨励員が主になってやっていただいているわけで

すが、高校生の奨励員もいます。また、北鷹高校家庭部が給食作りを手伝ってく

れて、和やかな雰囲気で行うことができて良かったなと思っています。17日、田

んぼアート合格祈願米贈呈式ですが、本市と仙北市の中学校３年生に一人２合の

お米を内陸線のほうから提供してもらいました。これは小ヶ田で清鷹小の子ども

たちが田植えした田んぼアートのお米です。合わせて394人の中学３年生に贈呈

していただきました。新聞やニュースにも取り上げられておりました。24日、急

遽スキー大会の実行委員会があり、スキー大会をやるかやらないかという会議を

行いました。本当は先週行う予定でしたが、今週寒波がくるという予報もありま

したので、様子見てみようということで、判断の日をギリギリまで延ばしており

ました。このような状況ですので、皆様からも意見いただきましたが事務局が提

案した中止という線で決定しましたのでお知らせいたします。今年の市民スキー

大会は中止ということになります。 

　以上私の報告でしたけど、なにか質問や意見などありませんか。 

 

　教育長のほうから短期チャレンジ留学Ⅱの話がありましたが、嬉しい話でした

のでそれに付け加えたいと思います。スキーが上手くない留学生とゴンドラで登

ったのですが、下りてこられず、またゴンドラで二人で帰ってきました。その子

どもとのゴンドラのなかでの会話です。「あなたは将来なにやるの」と聞くと「あ

りません、いま何も考えられません」と「でも夢はある」とのこと、「どういう

夢」と聞くと「あきたリフレッシュ学園の職員になりたい」と言っていました。

これは中学生の子どもです。とてもうれしかったです。「なんで」とさらに尋ね

ると「毎日楽しそうで、やりがいがありそう」と。それで職員になれるのであれ

ば来たいと言っていました。こういうお話をお知らせしておきます。 

 

　ありがとうございます。はじめて聞いた話です。 

　他にございませんか。 

 

　新聞社のネットニュースで山形県で東北初のデュアルスクールができ、住民票

を移さなくても転校できるということが出ていて、これと学びの多様化学校設置

とは別々の考え方なのでしょうか。 

 

　デュアルスクールの勉強を私はしていないので、分かりませんが、これは完全

に不登校の子どもたちをここの学校に入学させてそこで育てていくというもの
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 佐藤教育長 

 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

で、授業も行います。二つの学校をもっているわけではなくて、別の考えです。

そこの学校に転校してきて、卒業することになります。 

 

　住民票は移さなくてもできるのですか。 

 

　住民票を移す、移さないは別としてそこの学校に学籍をもってくるということ

ですが、学校教育課長いかがですか。 

 

　現在、阿仁学園前期課程に東京から一人の児童が来ております。その児童は住

民票を移していて、親は移さないで区域外就学にような形で通っています。たぶ

んそのことがデュアルスクールという考えではないかと思います。移住定住の関

係でこのようなことが必要な状況になってきていて、そのような場合は面倒見ま

すよということでやっていることと思います。 

 

　考え方がよく分かりません。 

 

　それであればうちでもやっているということですか。 

 

　東北初と書いていたので、あれと思ったところです。 

 

　デュアルスクールとは言っていないけど、正規な手続きで向こうの教育委員会

として協議して区域外就学をしていますが、デュアルスクールという言い方はし

ていません。 

 

　教育長から説明のありました、学びの多様化学校設置について、閉校してしま

う学校もあるし、素晴らしい校舎で今後の活用方法がまだ決まっていないところ

もあるので、こういった方法でも考えながら教育の場を広げていってもらいたい

なと思って今聞いていました。担当課で今後検討して、探っていってほしいと思

います。リフレッシュ学園もありますけれども、それも拡大した方法で、今、夢

を語る生徒も出ているのでそういった方向性も考えながら、新聞テレビでも報道

されているように小学校であっても、学びの時間とか、単位とかを自由に選択で

きる、フリースクールのように生き生きと活動している様子がどんどん流れてく

ると、これも子どもにとってはひとつの教育の場だと思います。もし機会があれ

ば方向性を探ってほしいと思っております。よろしくお願いいたします。 

 

　こちらでハードルが高いのは市内の子は通えるのだけれども、市外から通う子

どもにとって宿になるところを作ってあげなければならないこと。こういったと

ころがハードルになっていくのではないかと思っています。できるか分かりませ

んがそんなに人数が多くなくても開講している学校もありますので、ぜひ勉強し

たいなと思います。授業は教育課程を組んでやらなければいけないのですが、午
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 佐藤教育長 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

後からは体験活動を中心とするなど国の方へ申請して認められればできるよう

ですので、勉強してみたいと思います。ありがとうございました。 

 

　小学校を活用した簡易宿舎にようなものがあれば、何回もこういった場でお話

ししていますが何をやるにしても宿泊の面で北秋田市はひっかかるので、ぜひ検

討していただきたいと思います。 

 

　ありがとうございます。 

　他にございませんか。 

　なければ、次に（２）各課所管事項の報告について、始めに総務課からお願い

します。 

 

　＜12月行事報告及び１月行事予定について報告＞ 

　　資料のとおり 

　＜総務課報告概要＞ 

　　１．あきたリフレッシュ学園 

　　　（１）利用状況　学園生23名（小学生６名、中学生17名） 

　　　　　　　　　　　前月比　小中学生とも増減なし 

　　　（２）活動内容　資料のとおり 

　　２．短期チャレンジ留学Ⅱ　資料のとおり 

 

　ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、職員

及び児童・生徒に関する内容については、プライバシーに配慮し、内容を非公開

としてもよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　皆さんの同意をいただきましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につい

ては、非公開とします。 

　では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

　＜12月行事報告及び１月行事予定について報告＞ 

　　資料のとおり 

　＜学校教育課報告概要＞ 

　　１．児童生徒数　12月１日現在　1,511名（小学生952名、中学生559名） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　前月比　中学生１名増 

　　２．不審者等の情報　なし 

　　３．クマやサルの目撃情報への対応　資料のとおり 

　　４．新型コロナウイルス感染症・インフルエンザの状況　資料のとおり 
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 湊学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

　　５．その他　資料のとおり 

　＜非公開資料説明＞ 

 

　ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 

　１月９日の所員発表会に出席させていただきありがとうございました。本当に

充実した発表会であったと感じました。優秀な成績を収めた児童生徒の発表を北

秋田の先生方に見ていただく良い機会を用意してくださったなと思いました。も

ちろん児童生徒の内容も発表態度も良かったと思います。また、高橋氏の講演で

も北秋田市での中学校での話、印象に残った授業や先生の話もあり、そういった

方を輩出したり、実際に発表ができる北秋田の教育は一流だなと実感しました。

ありがとうございました。 

 

　藤本委員も話したのですが、私もとても良かったなと思います。先生方にとっ

てもなるほどな、こういうやり方がと非常に勉強になったと思います。ただ、こ

れが毎年になるのか、たまたま今回子どもたちの発表があったので良かったので

すが、それが学校にとって負担にならないように、今後、良いところがあったら

出していただくというかたちで、やっていただけたらと感じます。それと発表の

順番なんですが、子どもたちのほうが後の方が良いと私は思いました。先生方の

発表はどうしても堅くなってしまって、なんとなく終わり方が堅いなと感じまし

たので、先生方の発表が先、その後に子どもたちが発表すると所員発表全部が良

い感じでまとまるのではないかと思います。 

あと、不登校の件が少々心配です。まずは一番大事なことは、もちろん子ども

たち全員が学校に行くことは大切なのですが、低学年の子をなんとかしないと、

これからの土台を築いていく大事な学年でもありますので、やはり小学校２年

生、あるいは３年生となると大事な時間をただ過ごしてしまうことになるので。

それから中学校３年生、受験の話も出ましたが、あと時間もないですので、しっ

かり取り組むよう学校でも話してほしいです。 

 

　阿仁学園の子どもたちの活性化選手権での発表をぜひ市の職員にも見せたか

ったのですが、当日は来ていなかったようです。実は大会当日のビデオ、主催者

側で撮影したものがあったのでそれをＹｏｕＴｕｂｅで公開しています。今月の

31日まで市の職員も見れるようにしているので、ぜひ皆様にも見ていただけた

らと思います。本番は一人インフルエンザで欠席していたので、５人のメンバー

ではなくて、４人で５人分をやっています。見事です。途中で手間取ったりはし

ていましたけれども、よくやったと思いびっくりして見てました。 

 

　一つ質問です。息子が中学校から北秋田市医療健康課保健センター主催の「子

供立ち寄り相談室」というチラシをもらってきましたが、実際になにか情報提供

や相談の報告とかあったものでしょうか。 
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 湊学校教育課長 

 

藤本委員 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

 

　一切ありませんでした。 

 

　もしかしたら心配なことがなかったのかもしれませんが、例えば何人来たと

か、来なかったとか連携されているのかと思いました。 

 

　職員の事故、病欠について何もなかったとの報告がありましたが、素晴らしい

なと思います。働き方改革のこともありますし、遠距離通勤での事故の報告もな

いように思いますし、しっかり学校で取り組んでいるのかなと思いました。今後

もこの点については学校の取り組みを見ながら、事故や病気等が出ないようにな

んとかお話いただけないかなと思いました。 

 

　教職員の出産・育児休暇の割合も人数に対して多いと思います。産み育てやす

い環境になっているのかなと思います。 

 

　熊・猿の目撃情報の報告がありました。少なくなってよかったなと思います。

実は１月13日から16日まで鹿角市で高校総体があり役員で行ったのですが、レ

ースが終わった後、ジャンプ台からコースを横切った黒い物体が目撃されたとい

うことで、熊だったようです。冬は皆さん冬眠されると思っていますが、このよ

うに今年は異常な動きをしているようですので、今後も子どもたちを守るために

気を抜かないでやっていかなければならないなと思っています。 

 

　私も１月に熊が出るなんて聞いたことがなかったのですが、入ってきた情報を

速やかに流せるようにしたいと思います。実は今回の情報は担当である農林課で

も把握していなかったもので、先にネットニュースに掲載されて、教育長が見つ

けて分かったものです。警察も流さなかったようです。今後もアンテナを高くし

て当たりたいと思います。 

 

　他にございませんか。 

　なければ、次に生涯学習課からお願いします。 

 

　＜１月行事報告及び２月行事予定について報告＞ 

　　資料のとおり 

 

　ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 

　１月28日のみんなのフリーコンサートについて、秋北新聞でも詳しく掲載さ

れていましたが、20名くらいの方がエントリーされていて、素晴らしいスター

トになるなと思いました。ジャンルとか楽器とか新聞にも詳しく掲載されていま

したが、これからも続いていくということで、中学校の吹奏楽部の皆様にも練習

の一環として、演奏する機会を増やすことやステージ度胸をつけるためにもぜひ
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 藤本委員 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

 

 

学校の楽器を使わせていただきながら、練習の一環として参加していただけたら

良いなと思います。２月の予定に25日のフリーコンサートは入っていないので

すか。 

 

　みんなのフリーコンサートについてご意見ありがとうございました。初めての

実施だったので参加があるのかなと不安な中でしたが、９つの個人や団体に出演

していただき非常の良いスタートになったと思っております。残念ながら本家本

元の浜辺の歌音楽館少年少女合唱団は別の事業があり当日は参加できませんで

したが、次は出ていただけたらなと思っています。先ほど学校との連携とのお話

がございましたが、連携させていただけたらと思いますのでよろしくお願いしま

す。２月の行事予定に記載はございませんが、毎月最終日曜日に実施予定でござ

います。現在の２月の申し込み状況は不明ですが、実施できると思いますので追

記していただけたらと思います。 

 

　次の月の申し込みはできなくて、その月になったら申し込みができることにな

りますので、まだ２月の申し込みはこれからということになります。校長先生方

にも話していますが、できれば学校の部活動で参加するのではなくて、友達同士

で出てみないかというふうに、日曜日ですし、子どもたちで合わせて来てぜひア

ンサンブルコンテストのように、いつでもやってみたいと思ってやれるようにな

ればと思っています。 

　ほかにございませんか。 

 

　昨年は、中嶋彰子さんのソプラノコンサート、由紀さおりさんのコンサートと

とても素敵な音楽鑑賞ができて良い年の終わりでした。そして今年のスタートが

能楽、私も初めて見るものでしたので、どういうものかなと思ったが、家族から

はすぐに寝ちゃうよと言われてきましたが、眠くもならず、スロービデオを見て

いるような感じで、しかしあれは解説が無かったら寝てしまっていたのかもしれ

ませんが、解説されたこと、また、どういった場面か想像させるような解説でし

たので、なんとなくですが、そうかそうかと感じることができ良かったです。そ

れが令和６年のスタートとなりましたので、これからも良いものを見せてほしい

と思いました。 

　一つ、能楽は自由席でしたが。職員が一生懸命声をかけて誘導していたので大

変そうだなと見ていて感じました。できれば指定席であったほうが楽だったのか

なと思いました。 

 

　能楽につきまして御意見ありがとうございました。私も解説があって良かった

なと思う一人であります。先ほど説明しませんでしたが、能楽は一瞬を切り取っ

てそこをスローモーションにやるということを一番最初に伝えていただいたの

で、そうなんだなと思いましたし、眠くて眠くて寝てしまって、ハッと起きて隣

の人にどこまで進んだか聞いても、まだ全然進んでいないという笑い話もあった
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 小塚生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

榎本世界遺産推進

係長 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

 

榎本世界遺産推進 

係長 

 

佐藤教育長 

 

 

のですが、その一瞬をあれほど長く続けるという部分、私も最初の15分の解説

があったからこそ良かったと思っています。引き続き良いものをというプレッシ

ャーと期待だと思いますので、応えられるように頑張っていきたいです。 

　主催者側も満席になることは想定していなかったようで、そのため自由席とし

ていたようです。しかし蓋を開けたらほぼほぼ満席でしたので、ぼつぼつと席が

空くと全員が座れなくなるため、詰めてもらえるように職員が誘導していたもの

です。そうすることでチケットを購入いただいた皆様全員にお座りいただいた状

態で開演することができたものです。なかなか自由席にするのか、指定席にする

のか判断することは難しい問題だなと思いました。我々が主催する行事であれば

指定席としていきたいと思います。以上貴重な御意見ありがとうございました。 

 

　文化会館は一時は自由席が多かったのですが、自由席にすると市民の皆さん早

く行って並んで待つということが生じるということから、最近はずっと指定席で

進めてきたのですが、指定席にすると販売側に負担はかかります。しかし、指定

席がいいなと今回感じまた。今回は向こうが主催者で最初に自由席でやると決め

てしまっていたので自由席でやったが、今後はこちらとやりとりする段階で指定

席を進めるような提案をしたいと思います。とくに今回は冬だったので担当も交

渉したようでしたが、すでに動いていてポスター等も作成済みであったため、変

更ができなかったようです。 

　このあと、戸嶋靖昌さんもたぶん、市内で氏の作品を展示して、展覧会を行う

のは初めてではないかと思います。先ほどの計画にもありましたとおり、今度は

能から絵画へ、皆さんにもご覧いただきたいと思っています。 

 

　榎本係長が苦労されてエントリーしたと思うDigi田（デジでん）甲子園2023

のインターネット投票ですが、これはネットのみで一人１票ですか。 

 

　こちらはデジタル庁が整備し実施しているものですので、インターネットのみ

投票可能で、メールアドレスの登録が必要なため一人１票だと思います。 

 

　なぜこのような意見を出したかというと、北秋田市の生徒たちにもこういった

情報を流して、投票をさせる、関心を持たせることや、保護者にも縄文遺跡をア

ピールするためにも働きかけることで頑張った成果が出るのではないかと思い

ました。 

 

　ありがとうございます。まったく考えておりませんでした。貴重な意見ありが

とうございました。 

 

　初日に私も登録しましたが、メールアドレスを登録して、投票すると確認のメ

ールが返ってきたので、やはり一人１票かなと思いました。 
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 佐藤英樹委員 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

野呂スポーツ振興 

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

野呂スポーツ振興 

課長 

 

佐藤教育長 

 

野呂スポーツ振興 

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

　北秋田市は人口が少ないので皆さんに協力していただいて投票していただけ

たらと思います。 

 

　貴重な御意見ありがとうございます。２月１日広報にも投票を呼びかけるよう

な案内を掲載予定です。より多くの市民に呼びかけたいと思います。 

 

　これを機会にして、縄文館に足を運んで実際に映像を見てもらうようなきっか

けにしてくれれば、それが一番の狙いですので。それができればい良いなと思い

ます。 

　他にございませんか。 

　なければ、次にスポーツ振興課からお願いします。 

 

　＜12月行事報告及び１月行事予定について報告＞ 

　　資料のとおり 

 

　ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、次に 次第４番 案件に移ります。（１）報告第１号　専決処理の報

告について（専決第１号　公文書の開示について）説明をお願いします。スポー

ツ振興課長。 

 

　＜報告第１号を説明＞ 

 

 

　黒塗りしたところだけ話してください。 

 

　52ページと74ページ、90ページの企業名と取引先業者名を非公開としており

ます。 

 

　ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

　この案件は報告ですので以上とさせていただきます。 

　なければ、次第５「その他」に移ります。（１）市立学校の卒業式及び入学式

について総務課長からお願いします。 

 

　＜卒業式及び入学式について説明＞ 

 

　卒業式、入学式の出席について、この予定ですのでよろしくお願いします。と

くに挨拶は予定していないので、参列いただき子供達を激励していただけたらと

思いますし、来年度も部局の部長級は参加しない予定で動いていますが、市長、

副市長について最終確認はとれましたか。 
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 佐藤総務課長 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤総務課長 

 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

湊学校課長 

 

佐藤教育長 

　市長の出席意向は鷹巣中学校、鷹巣小学校で、いずれも卒業式に出席予定とな

っております。入学式はまだ確認を取れておりません。 

 

　（２）次回の定例教育委員会について、事務局からお願いします。 

 

　次回の教育委員会２月定例会は、２月22日（木）午後１時30分から第二庁舎

第３会議室、ここで行う予定としておりますので、よろしくお願い致します。 

　また、３月１日（金）には、臨時の教育委員会を予定しております。時間は午

後１時30分から、同じくここの第３会議室で行いますので、日程等についてご

配慮お願いします。 

 

　３月１日（金）ですか。 

 

　３月１日に予定している臨時の教育委員会は教職員の人事案件になります。 

 

　22日に一緒にはできないのですか。 

 

　22日の段階では県との調整があり、まだできないです。当初29日に教育委員

会を計画しておりまして、29日であれば一緒にできたのですが、議会が入って

しまった関係で、教育委員会を22日に変更した経緯があります。 

　（３）その他、何かございませんか。 

 

　学校検診についてですが、新聞によると学校検診が着衣のままで良いような書

きぶりだったのですが、内容を見ると今まで通りのように感じました。脱がせる

人が変質者に見られるような、肌をさらしたくない人に寄り添ったような内容に

なっています。どうして検診をするのかその目的を分かってもらわないといけな

いですね。診察する先生にもよりますが、ちゃんと診ようとすれば、ちゃんと診

なければいけないし、羞恥心などに配慮してというならばササッとやることもで

きますが、服の上からやっても何の意味もない診察になっているというのが実情

だと思います。そういった方も実際にいますが、脱がせる人が変な人ではないと

分かってもらえるよう指導してもらいたいです。そのように見られること自体が

心外ですし、なかにはそういった方法で実施する医師もいると思いますが、ごく

一部ですので、そういったことが全体に広がって、着衣診察するのが真っ当だと

思われても困ります。 

 

　学校教育課長、この情報は分かっていますか。 

 

　いいえ、入っておりません。 

 

　昨日の魁新聞の記事に掲載ありましたが、まだ国の方から通知が来たものでは
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 佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

蒔苗委員 

 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

湊学校教育課長 

ありません。 

 

　１月22日に県の教育委員会に通達されているようです。 

 

　まだ市教委には来ていないので、私たちも記事の内容でしか判断できていない

状態です。いずれ検診も趣旨を踏まえたなかで実施しなければいけないものです

ので、文書が入りましたらあらためて検討して、来年度の検診に向かいたいと思

います。 

　昨日、担当とは記事を見て話していました。やはりＴシャツの上からではよく

聞こえないものですか。 

 

　やはり、隙間ができるので、直接あてるのとは違います。ぴたっとつくような

肌着であればある程度は聞こえます。そういった診察用の下着もありますが、そ

れをみんなに買ってあげることもできないでしょうし、内科検診は希望者だけに

するとかそういったことができればそうしても良いと思います。 

　法的にはやらなければいけないと思いますが、実質無駄な時間を費やすことに

なります。意味の無いことをやっていることになるので理解できません。 

 

　記事によると必要な子には配慮をとなっていましたね。 

 

　見せたくない子の権利を増大させるようなメディアの捉え方なので、それが普

通ということではなくて、京都なんかでは上半身裸が基本とも書いていました

が、現場で混乱しないように事前に説明などしておいてもらいたいです。 

 

　藤本委員、今の件についていかがですか、保護者の情報などは。 

 

　検診を受けることに過度な反応をしているような方の話はないです。 

 

　ほとんどの人は診察に協力するのですが、やはりなかには見せたがらない人も

います。服を引っ張って見えないようにするなど。そうなると聴診器を下から潜

らせるような格好になってしまうので、どこを当てているか分からずかえってハ

ラスメントになります。見せないのが標準だと思われないように指導してほしい

です。 

 

　分かりました。 

 

　今のを踏まえて、本市の実態はどうなのですか。これまで問題などありません

でしたよね。 

 

　そのような話はないです。 
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 佐藤正俊委員 

 

 

蒔苗委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

藤本委員 

 

 

 

蒔苗委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長

　自分も勤めていた際もそういった話はなかったと思います。私は普通に診察し

てもらっているものと思っていたのですが。 

 

　現場ではすぐパッと脱いで協力する人もいますが、こちらからめくったりして

やらないと診察できないこともあります。男の子でもそういったこともありま

す。 

 

　嫌がっている情報とかも入ってないと思いますが、お医者さんにいったらやる

という感じで、とくに意識したことがないですね。 

 

　看護師さんが明るく迎えてくれて促せばなんともないと思いますが、お医者さ

んと二人だけとかだと難しいかもしれません。雰囲気というかサポート体制や、

環境もあると思います。 

 

　二人きりはだめなんです。養護の先生か看護師が付くのが一般的です。１対１

で相対するようなことは避けるようになっています。 

 

　学校教育課長、文書が入った段階で学校と調整、検討して、共通理解を持ちな

がら来年度進められるようにしてください。 

　その他、何かございませんか。 

 

　１月４日、午前10時から行われました令和６年の市長年頭訓示の内容を配布

させていただきましてので、ご一読のほどよろしくお願い致します。 

　もう一点です。義務教育学校阿仁学園の統合改修工事の工期が２月末日となっ

ております。事前に市長・副市長・教育長・教育委員のみなさまに同し日にはな

りますが、校舎を視察していただきたいと思っているところです。色々要望等も

あり、直せない部分もあったりしますが、施工業者さんに工夫してもらったり加

工してもらったりしながら改修をさせていただいておりますので、一度見ていた

だきたいと思っております。そこからの変更は難しいと思いますが何卒よろしく

お願いいたします。２月19日（月）午前９時、庁舎出発ということで予定をし

ておりますが、出欠の確認や時間等の詳細については担当から後日連絡をさせて

いただきますので、よろしくお願い致します。 

 

　その他、何かございませんか。 

　なければ、これをもちまして教育委員会１月定例会を閉会します。 

 

 

 （午後２時５５分閉会）


